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Взгляд в будущее: дачи или 
«Ладожские шхеры»? 

В ЗС Карелии создана рабочая группа по национальному парку «Ладожские шхеры» 
16 марта на заседании комитета по при-

родным ресурсам и экологии Законодатель-
ного Собрания Карелии было решено не 
поддерживать инициативу депутата Алек-
сандра Федичева («Справедливая Россия») 
о направлении обращения карельского пар-
ламента к премьер-министру страны Влади-
миру Путину Суть обращения: просьба не 
создавать национальный парк «Ладожские 
шхеры». 

В последние лет девять-десять стоимость 
земельных участков в Сортавальском райо-
не, на берегу Ладожского озера, возросла в 
десятки раз. По разным сведениям от два-
дцати до пятидесяти раз. Доходят слухи и об 
увеличении стоимости некоторых участков 
в сто раз. Эти данные косвенно подтвержда-
ются фактами покупки участков жителями 
столичных городов и строительством на 
участках домов, которых местные жители 
заведомо построить себе не смогут никогда, 
настолько они дороги. 

Само собой разумеется, что создание 
особо охраняемой природной территории 
(ООПТ) в этих местах повлияет на стои-
мость земельных участков. И, скорее всего, в 
сторону понижения цены. Отсюда и интерес 
части сортавальцев: не создавать ООПТ 
никогда и ни за что. Какова эта часть? Да 
не менее трети жителей! Эти данные и 
привел депутат Федичев, защищая идею 
направления письма премьер-министру. 
В прошлом году в Сортавальском районе 
были проведены общественные слушания, 
на которых выяснилось, что из 30 тысяч 
жителей района около 10 тысяч активно 
против создания ООПТ. И были собраны 
подписи под соответствующим докумен-
том. 10 тысяч подписей — так просто не 

отмахнешься! «Люди всерьез опасаются, что 
природоохранные мероприятия приведут 
к ограничению доступа к местам охоты и 
рыбалки, они не смогут вести свое дачное 
хозяйство», — сказал Александр Федичев 
и предложил комитету просить Владимира 
Путина «рассмотреть возможности сохра-
нения и защиты окружающей среды» без 
создания НП «Ладожские шхеры». 

Оно бы и хорошо: раз местное население 
против — кто же осмелится настаивать? Но 
дело осложняется тем, что население Лах-
денпохского и Питкярантского районов, на 
территории которых тоже наступает ООПТ 
(по проекту), совсем не против ее создания. 
Наоборот, за. Или высказались нейтрально: 
ни за, ни против. Это выяснилось на тех же 
общественных слушаниях прошлого лета. 
Таким образом, тех, кто за создание ООПТ, 
в трех районах гораздо больше, чем сорта-

вальцев, имеющих что-то против. Вдобавок 
тех, которые за, поддерживают и ученые. 
Как заметил на заседании парламентского 
комитета Александр Марковский, руково-
дитель республиканской природоохранной 
организации «СПОК», возражения жителей 
Сортавальского района несостоятельны, 
ведь в ходе согласования проекта создания 
национального парка «Ладожские шхеры» 
из его границ были исключены все дачные 
кооперативы. ООПТ решено организовы-
вать только на федеральных землях — Лес-
ного и Водного фондов. «Все возможности 
ущемления прав местных жителей в на-
стоящее время сняты», — особо подчеркнул 
эколог. 

И еще одно соображение было принято 
депутатами во внимание. Соображение не 
местного, а, напротив, государственного 
масштаба. Его также привел в качестве аргу-

мента Александр Марковский: «Ладожские 
шхеры» — это национальное достояние всей 
России, а не территория дачного коопера-
тива». А достояние надо сохранять и, по 
возможности, приумножать. Эта истина 
неоспорима. Также не подлежит сомнению 
и тот факт, что дачи отнюдь не способствуют 
сохранению природой созданного богат-
ства, а ООПТ способствует. 

А вот и следующий аргумент в пользу 
создания ООПТ. В прошлом году прежний 
депутатский корпус призвал федеральные 
власти пролонгировать действие распоря-
жения Правительства РФ о создании на-
ционального парка «Ладожские шхеры», 
а в этом выступать с противоположной 
позиции. 

Ну а мы напомним, что в декабре 2011 
года Премьер-министром РФ Владимиром 
Путиным была утверждена Концепция раз-
вития системы особо охраняемых природ-
ных территорий федерального значения на 
период до 2020 года, которая предполагает 
создание в Северном Приладожье в 2012 году 
национального парка «Ладожские шхеры». 
При таком расположении событий обраще-
ние Законодательного Собрания Карелии к 
Владимиру Путину может быть расценено 
как попытка саботировать решения прави-
тельства страны. Депутаты это прекрасно 
понимают. Очевидно, потому и высказались 
за то, чтобы перенести обсуждение этого 
вопроса на следующее заседание комитета и 
создать рабочую группу, которая бы опреде-
лила позицию Законодательного Собрания 
по отношению к организации в Северном 
Приладожье особо охраняемой природной 
территории. 
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